



Kath.Kita-Verbund Haag in OB, Büro Kirchdorf, Hacklthalerstrasse 6, 83527 Kirchdorf

Elternbrief

Kindertagesstätte St. Agatha Maitenbeth

Sabine Materna
Verwaltungsleiterin
Telefon: (08072) 958917
E-Mail: SMaterna@ebmuc.de

23.01.2020

Veränderte Trägerschaft der Kita St. Agatha Maitenbeth

Sehr geehrte Eltern,

die Gemeinde Maitenbeth hat im August 2019 per Gemeinderatsbeschluss den Betriebsträgervertrag für die Kindertagesstätte St. Agatha Maitenbeth mit Wirkung zum 1. September 2020 gekündigt hat. Die Trägerschaft für die Einrichtung liegt seit 2018 beim katholischen Kita-Verbund Haag (zuvor bei der Kirchenstiftung St. Agatha Maitenbeth). Der Abschluss einer neuen Vereinbarung ist trotz intensiver Bemühungen seitens des kirchlichen Trägers nicht zustande gekommen, sodass die Gemeinde die Trägerschaft der Einrichtung mit Ablauf des 31. August 2020 selbst übernehmen will.

Gegenstand der Verhandlungen war unter anderem, dass die Gemeinde mehr Mitspracherecht bei der Betriebsführung erhalten und eine höhere Beteiligung der Kommune an Ertragsdefiziten der Kindertagesstätte vermeiden wollte. Im Rahmen eines gemeinsamen Gesprächs mit Vertretern aller vier Kommunen, vor Gründung des kath. Kita-Verbundes Haag, wurde eine einheitliche Handhabung bezüglich der Defizitbeteiligung abgestimmt und eine Anhebung auf 80 Prozent vereinbart (Kommune Maitenbeth bisher 75 % mit Deckelung). Diese lehnte die Kommune Maitenbeth als einzige ab, signalisierte allerdings eine grundsätzliche Bereitschaft dazu, wenn der Gemeinde im Gegenzug weitere Mitspracherechte bezüglich der Betriebsführung eingeräumt würden. Die geforderten Mitsprachemöglichkeiten der Kommune in Fragen der Betriebsführung wären allerdings weit über das in vergleichbaren Betriebsträgerverträgen Übliche hinausgegangen und betrafen originäre Aufgaben und Verantwortlichkeiten des Trägers, weshalb in dieser grundsätzlichen Frage keine Einigung erzielt werden konnte.

Am 21. November 2019 luden Vertreter des Erzbischöflichen Ordinariats und des kath. Kita-Verbunds Haag Vertreter der Kommune Maitenbeth nach München ein, um die Möglichkeit einer neuen Vereinbarung zur Betriebsträgerschaft nochmals zu prüfen. Dabei wurde beschlossen, dass das Erzbischöfliche Ordinariat der Gemeinde eine Übersicht über die derzeitige Aufgabenteilung zwischen Träger und Kommune übersendet, zu der die Gemeinde ihre Ergänzungswünsche – insbesondere bezüglich der erwünschten Informations- und Abstimmungsmöglichkeiten – einbringt. Eine Rückmeldung der Gemeinde zu der Aufstellung ist nicht erfolgt. Stattdessen bestätigte die Kommune mit einem erneuten Gemeinderatsbeschluss und einem Aushang in der Einrichtung mit Datum vom 08. Januar 2020 die Kündigung und Übernahme der Trägerschaft durch die Gemeinde zum 01. September 2020.

Der kath. Kita-Verbund Haag bedauert die Entscheidung des Gemeinderats und das Scheitern der Gespräche. Gerade die Prägung als katholische Einrichtung und das damit verbundene wertebasierte und auf die individuelle Förderung der Kinder hin ausgerichtete Konzept der Kindertagesstätte wird von den Eltern als bereichernd empfunden. Der kath. Kita-Verbund Haag bittet die Gemeinde nun um eine baldige Kontaktaufnahme und zielführende Kooperation, um eine reibungslose Übergabe der Trägerschaft und damit weiterhin eine gute Betreuung der Kinder sowie eine wertschätzende Fortführung der Anstellungsverträge für die Mitarbeiterinnen der Einrichtung zu gewährleisten.

Mit freundlichen Grüßen

gez. Sabine Materna

Verwaltungsleiterin